



JÓVENES

Lección 8 - 21 de febrero de
2026

El relato bíblico: Hechos 12: 1-23; 1 Pedro; 2 Pedro.

Los principios de Pedro



Alden Ho

Texto clave

«Su divino poder, al darnos el conocimiento de aquel que nos llamó por su propia gloria y potencia, nos ha concedido todas las cosas que necesitamos para vivir como Dios manda» (**2 Pedro 1: 3**).

Linterna

«Solo después de haber sido inducido a negarse a sí mismo y a depender plenamente del poder divino, pudo recibir Pedro su llamamiento para trabajar como subpastor. Cristo le había dicho antes que lo negara: “Y tú, una vez vuelto [convertido], confirma a tus hermanos” (Lucas 22: 32). Estas palabras indicaban la obra amplia y eficaz que este apóstol debía hacer en lo futuro a favor de los que aceptaran la fe. Su experiencia personal con el pecado, el sufrimiento y el arrepentimiento, lo habían preparado para esa obra. Solo después de conocer cuáles eran sus debilidades, pudo reconocer la necesidad que el creyente tiene que depender de Cristo» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 424).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«En ese tiempo el rey Herodes hizo arrestar a algunos de la iglesia con el fin de maltratarlos. A Jacobo, hermano de Juan, lo mandó matar a espada. Al ver que esto agradaba a los judíos, procedió a prender también a Pedro. Esto sucedió durante la fiesta de los Panes sin levadura. Después de arrestarlo, lo metió en la cárcel y lo puso bajo la vigilancia de cuatro grupos de cuatro soldados cada uno. Tenía la intención de hacerlo comparecer en juicio público después de la Pascua. Pero mientras mantenían a Pedro en la cárcel, la iglesia oraba constante y fervientemente a Dios por él. La misma noche en que Herodes estaba a punto de sacar a Pedro para someterlo a juicio, éste dormía entre dos soldados, sujetado con dos cadenas. Unos guardias vigilaban la entrada de la cárcel. De repente apareció un ángel del Señor y una luz resplandeció en la celda. Despertó a Pedro con unas palmadas en el costado y le dijo: “¡Date prisa, levántate!” Las cadenas cayeron de las manos de Pedro. Le dijo además el ángel: “Vístete y cálzate las sandalias”. Así lo hizo, y el ángel añadió: “Échate la capa encima y ségueme”. Pedro salió tras

él, pero no sabía si realmente estaba sucediendo lo que el ángel hacía. Le parecía que se trataba de una visión. Pasaron por la primera y la segunda guardia, y llegaron al portón de hierro que daba a la ciudad. El portón se les abrió por sí solo, y salieron. Caminaron unas cuadras, y de repente el ángel lo dejó solo. Entonces Pedro volvió en sí y se dijo: “Ahora estoy completamente seguro de que el Señor ha enviado a su ángel para librarme del poder de Herodes y de todo lo que el pueblo judío esperaba”. Cuando cayó en cuenta de esto, fue a casa de María, la madre de Juan, apodado Marcos, donde muchas personas estaban reunidas orando. Llamó a la puerta de la calle, y salió a responder una sierva llamada Rode. Al reconocer la voz de Pedro, se puso tan contenta que volvió corriendo sin abrir. —¡Pedro está a la puerta! —exclamó—. ¡Estás loca! —le dijeron. Ella insistía en que así era, pero los otros decían: —Debe de ser su ángel. Entre tanto, Pedro seguía llamando. Cuando abrieron la puerta y lo vieron, quedaron pasmados. Con la mano Pedro les hizo señas de que

se callaran, y les contó cómo el Señor lo había sacado de la cárcel. —Cuéntenles esto a Jacobo y a los hermanos —les dijo. Luego salió y se fue a otro lugar» (Hechos 12: 1-17).

¿Qué opinas?

A continuación se presentan algunas declaraciones relacionadas con los milagros, la gracia y el amor. ¿Cuáles de ellas crees por completo? (Traza un círculo alrededor de ellas). ¿Cuáles te producen algún tipo de duda? (A estas colócales un signo de interrogación).

- a. Creo en los milagros.
- b. Cada vida es un milagro.
- c. Los milagros son más comunes en la vida de las personas de fe.
- d. Es imposible comprender la gracia por completo.
- e. Tengo la plena certeza de que soy salvado por gracia.
- f. Creo que Dios ama a todas las personas por igual.
- g. Creo que solo las personas que están llenas del Espíritu Santo son capaces de amar por completo a los demás.
- h. «La gracia se opone al mérito, pero no es contraria al esfuerzo» (Marcos el Ascético).
- i. No existe mayor fuerza que la fuerza del amor.
- j. «En la vida cristiana, no existe nada que pueda ser adquirido en la tienda de “hágalo usted mismo”» (Harry Blamires).

PUNTOS DE IMPACTO

«Aun cuando sea yo anciano y peine canas, no me abandones, oh Dios, hasta que anuncie tu poder a la generación venidera, y dé a conocer tus proezas a los que aún no han nacido» (Salmo 71: 18).

«¿Quién puede proclamar las proezas del Señor, o expresar toda su alabanza?» (Salmo 106: 2).

«Entonces comenzó Jesús a denunciar a las ciudades en que había hecho la mayor parte de sus milagros, porque no se habían arrepentido» (Mateo 11: 20).

«Sin embargo, considero que mi vida carece de valor para mí mismo, con tal de que termine mi carrera y lleve a cabo el servicio que me ha encomendado el Señor Jesús, que es el de dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios» (Hechos 20: 24).

«Pase lo que pase, compórtense de una manera

Puntos de vista

digna del evangelio de Cristo. De este modo, ya sea que vaya a verlos o que, estando ausente, solo tenga noticias de ustedes, sabré que siguen firmes en un mismo propósito, luchando unánimes por la fe del evangelio» (Filipenses 1: 27).

Puntos de Vista

«Todo lo que Dios ha hecho alguna vez, puede hacerlo también en el presente. Todo lo que Dios ha hecho en algún lugar, puede hacerlo también aquí. Todo lo que Dios ha hecho alguna vez por alguien, puede hacerlo también por ti». —A. W. Tozer, pastor protestante, escritor, y editor de revistas estadounidense del siglo XX.

«El sacrificio personal prepara el camino para los milagros de Dios». —Elisabeth Elliot, escritora y oradora cristiana.

¿Lo sabías?

La mayoría de los eruditos creen que tanto la primera como la segunda epístola de Pedro fueron efectivamente escritas por el apóstol Pedro.

Estas cartas estaban dirigidas a los cristianos judíos diseminados por el Asia Menor, que para entonces estaban siendo perseguidos por su fe. En su primera epístola, el apóstol envía un mensaje de consuelo y de ánimo para recordarles a los creyentes que a pesar de todo el sufrimiento de este

mundo Jesús nos

ofrece esperanza.

Si bien escribió su primera carta para enseñar que era preciso

soportar la persecución (las pruebas externas), en su segunda carta desarrolla

el tema de cómo enfrentar y tratar con la herejía en la iglesia (las pruebas internas).

Puntos. de Vista

«Demasiadas veces nos perdemos muchas cosas porque vivimos en el nivel de lo natural, lo ordinario y lo que puede ser explicado. No permitimos que Dios haga en nosotros mucho más de lo que podemos pedir o entender». —*Vance*

Havner, pastor y escritor del siglo XX.

Lee
los
pasajes de
sección

la sección

Identifícate con la

historia y responde las siguientes preguntas:

¿Cuál es la ironía de los versículos 13-15?

¿Cuánta fe tenían en realidad los creyentes congregados en esa reunión de oración?

Si fueras un abogado defensor, ¿cómo habrías defendido a estos cristianos?

EXPLICA LA HISTORIA

¿De qué manera la escena en la que Pedro golpea a la puerta y la incredulidad de los demás pudo haber sido influenciada por el detalle que se da en el versículo 2?

¿Qué papel jugó la oración en el escape de Pedro? Explica.

¿Por qué crees que Dios escogió realizar un milagro a favor de Pedro?

¿Qué sugiere esto sobre la importancia de Pedro para la iglesia cristiana primitiva?

Aplícala a tu vida

Sábado

Revisa las declaraciones que te produjeron dudas en la sección **¿Qué opinas?** y escribe las dudas junto a cada una.

Domingo

Piensa en todas las historias que recuerdes que se relacionan con la vida del apóstol Pedro (cuando caminó sobre el agua, cuando negó a Cristo, cuando le pidió a Jesús que lo lavara de pies a cabeza en la Cena del Señor, etc.). A continuación, lee las dos epístolas de Pedro. Busca también en el libro de los Hechos historias adicionales relacionadas con Pedro. Por último, lee la sección **Identificate con la historia**, donde se relata la manera en que Pedro escapó de la prisión. Después de toda esta exposición sobre el apóstol es probable que entiendas mejor quién era en verdad este hombre. Sobre la base de esa comprensión, escribe un aviso clasificado personal en el que describas las buenas cualidades de Pedro.

que Dios hará lo que dice y suplirá todas tus necesidades.

Martes

Revisa la sección **Línterna** y reflexiona en las siguientes preguntas:

¿Por qué crees que Pedro tuvo que ser inducido primero a «negarse a sí mismo» antes de recibir el llamado personal de parte de Dios?

¿Da a entender la declaración de Jesús en Lucas 22: 32 que Pedro no estaba convertido cuándo era un discípulo de Jesús? ¿Qué tiene que ocurrir para que se produzca la conversión genuina?

¿Para qué crees que te está preparando Dios una vez que pases por la «experiencia personal con el pecado, el sufrimiento y el arrepentimiento»?

Miércoles

Lee los versículos de la sección **Puntos de impacto**. Traza un círculo alrededor del versículo que hable de manera especial para tu vida. ¿Por qué ese versículo te resulta significativo? Piensa en alguien más que podría sentirse animado con ese versículo y compártelo con esa persona, ya sea por correo electrónico, mensaje de

Lunes

Lee el **Texto clave** y analiza las siguientes preguntas:

Haz un listado de todas las cosas que necesitas. Luego, reclama la promesa que se encuentra en el **Texto clave** y confía en

texto, o una nota enviada o dejada en su correo.

Jueves



Ó como estás «avanzando por fe hacia las alturas de la perfección cristiana»?

«Durante muchos años Pedro había insistido ante los creyentes respecto de la necesidad de crecer constantemente en la gracia y en el conocimiento de la verdad; y ahora, al saber que pronto iba a ser llamado a sufrir el martirio por causa de su fe, llamó una vez más la atención de ellos a los preciosos privilegios que están al alcance de todo creyente. Con plena certidumbre de fe, el anciano discípulo exhortó a sus hermanos a tener firmeza de propósito en la vida cristiana. “Procurad”, rogaba Pedro, “hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas no caeréis jamás. Porque de esta manera os será otorgada amplia y generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo”. ¡Preciosa seguridad! ¡Gloriosa es la esperanza del creyente mientras avanza por fe hacia las alturas de la perfección cristiana!» (*Los hechos de los apóstoles*, pp. 440, 441).

¿Qué crees que quiere decir Elena G. de White al hablar de «perfección cristiana»?

Viernes



Qué podemos aprender de los milagros al estudiar la historia de Pedro?

¿Crees tú que los mismos milagros que se produjeron en la vida de Pedro (como caminar sobre el agua, escapar de la prisión, o sanar al paralítico) podrían producirse también en la tuya? ¿Por qué sí o por qué no?

Si la única historia de la Biblia que conocieras fuera la historia de Pedro, ¿cómo terminarías la siguiente oración?

El amor es:



Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,

capítulos 15, 51, 52.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.